

	子供たちがいじめ撲滅宣言！	(事前のお知らせ)
	「いじめ防止実践事例発表会」の開催	
と き	1月29日(火)午後4時～午後5時	
と ころ	区立生涯学習センター (練馬区豊玉北6-8-1)	
<p>練馬区では、区立小中学校の子供たちがいじめについて考え、いじめの発生を自ら防ごうとする気持ちをはぐくむことを目的として、さまざまな活動を実施している。</p> <p>特に、11月をふれあい月間(いじめ一掃取組月間)と位置付けて、全区を挙げて一斉にいじめ撲滅に向けた具体的な取り組みを行った。この期間に子供たちは、「いじめられたらどんな気持ちになるか」「いじめを無くするためにはどうしたらいいか」「自分にできることは何か」を考え、各クラスで話し合うなどして深め合った。</p> <p>29日には、いじめの未然防止およびいじめ改善の一助とするために、平成24年度内に実施されたいじめ防止に関する内容についての実践事例の発表会が行われる。また、あわせて、児童生徒による「練馬区いじめ撲滅宣言(子供たちの声)」も発表される。</p>		

【これまでの活動】

練馬区では平成18年度から、いじめの防止に関する作品の公募を行っており、各年ごとに「標語」「ポスター」「撲滅宣言」「マーク」の順で募集し、いじめの解決および未然防止に向けた指導の一助としてきた。今年度は、取り組みの7年目にあたり、「撲滅宣言」を公募した。なお、作品の表彰にあわせて、平成20年度からは、実践事例発表も行い、現在の形式に至っている。

【いじめ実践事例発表会】

年間を通して、いじめ防止に関して効果的な実践を行った幼稚園1園・小学校2校・中学校2校に対して、学校奨励賞を授与している。

- ・北大泉幼稚園 豊かな心情をはぐくむため、絵本の読み聞かせ、誕生会等を通して、相手の優しさや温かさに触れさせた。
- ・大泉第六小学校 全校児童対象に人権朝会を実施した。教職員がいじめ場面について、具体的な場面を再現し、問題提起を行った。
- ・石神井東小学校 代表委員会による「石東小をいじめゼロの学校にしよう」キャンペーンを計画し、「いじめをなくすための10の約束」を決めた。
- ・練馬東中学校 年間を通して、各クラスで「ふれあいリーダー」(相談役)を3~4名選出し、生徒同士で相談できる体制を作った。「ふれあいリーダー」はスクールカウンセラーによる「ピアカウンセリング講習会に参加して「信頼感」「傾聴」「共感」の大切さを学んでいる。
- ・上石神井中学校 町内の掲示板に生徒会および美術部の生徒が作成したポスターの掲示等、上石神井育成委員会といじめ撲滅に向けて連携して取り組んだ。

【練馬区いじめ撲滅宣言(子供たちの声)】

児童生徒の誰もがいじめ問題の当事者になり得るという認識を基に、「いじめている人」「いじめられる人」「まわりで見ている人」「親を含めた大人」等の異なる立場の人に対して呼び掛ける形で、宣言としてまとめた。応募総数42557点から、21点を選び、事例発表会の冒頭で表彰する。今後は、宣言を掲載したポスターを各学校、公共機関および地域で掲示する予定である。

【問い合わせ】 教育振興部 教育指導課 指導主事 電話 03-5984-5759